

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España 1 mes 3 rs., 3 id. 12.
 En el extranjero 1 id. 5 rs. 3 id. 12.
 En Cuba y Puerto-Rico Semest. 6 pesos en
 oro, 1 año 8
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real 4 los
 no suscritores. Por meses, precios correspondientes.
 Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la im-
 portancia de su contenido y extensión á juicio de esta
 Administración.
 Todo pago adelantado por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

MANIFIESTO DE M. GAMBETTA.

Ciudadanos: Después de cuatro meses de supresión de la vida parlamentaria, empleados por entero en excesos de presión administrativa y en los mas deplorables procedimientos de la candidatura oficial; después de cuatro meses durante los cuales el pueblo francés, por su admirable paciencia y las pruebas cotidianas de su prudencia y madurez políticas, ha atraído sobre nuestra joven República la admiración y las declaradas simpatías de los gobiernos y pueblos civilizados, Francia tiene al fin la palabra.

Ella dirá dentro de algunos días lo que piensa de los hombres del 16 de mayo, aliados y protectores de los hombres del 2 de diciembre, de los servidores de Enrique V, de los agentes del *Syllabus* y del Papa, todos cubiertos con el patronazgo electoral del presidente de la República, sin dnda para proteger mejor las instituciones republicanas.

Ella dirá lo que piensa de la política personal del jefe del Estado, de las pretensiones aristócratas y retrógadas del gabinete presidido por el duque de Broglie.

Ella dirá lo que piensa de la injustificable disolución de la mayoría republicana y liberal á quien ella había encomendado la ejecución de sus voluntades en 20 de febrero de 1876, por mas de cinco millones de sufragios.

Ella dirá lo que piensa del gobierno de combate, de los vejámenes dirigidos contra los vendedores y repartidores de periódicos, los maestros de escuela, los estauqueiros, los taberneros y los mas modestos empleados, en fin, de esta guerra miserable hecha á los pequeños.

Ella dirá lo que piensa de la pretension del poder de imponerle durante tres años mas unos funcionarios de todos órdenes en hostilidad flagrante con todos sus elegidos.

Ella dirá lo que piensa de los proyectos y complots de esos coligados monárquicos que le preparan al cabo de tres años de luchas y divisiones intestinas, para 1880, una crisis terrible, tal vez una revolución.

Ella dirá lo que piensa de esa prensa inmunda que puede, sin incurrir en pena, apelar á la fuerza brutal contra los elegidos del sufragio universal é inferir tal injuria á nuestro valiente y noble ejército, hoy lo mas distinguido de nuestra nación y esperanza suprema de nuestra patria.

Ella dirá lo que piensa de la política inaugurada con la carta del 16 de mayo que despidió al ministerio republicano, de la orden del día dada á las tropas en la revista del 2 de julio, del mensaje presidencial del 19 de setiembre, de todo este sistema de gobierno que el jefe del poder ejecutivo reivindica como

un derecho anterior á la Constitución.

Francia dirá tambien que igualitaria y democrática, quiere la República como el gobierno necesario para su levantamiento y su grandeza.

Ella dirá que entiende acabar con la anarquía y las dictaduras, coronar pacíficamente la Revolución francesa, desarrollando por medio de la educación nacional la inteligencia de todos sus hijos, asegurando por medio de la paz interior y exterior la prosperidad y el bienestar general, fundando sobre la libertad y la justicia no el «orden moral» sino el orden republicano.

Ella dirá que entiende que el estado como el municipio, la nación como el individuo, sean definitivamente sustraídos de la dominación clerical, que el cara sea respetado y confinado en el templo, el maestro en la escuela, el magistrado en el pretorio, y que la fuerza pública no sea jamás empleada para otros fines que para el cumplimiento de la ley.

Mi convicción profunda, apoyada en datos ciertos, me permite afirmar sin temeridad y con ocho días de anticipación al escrutinio que Francia, á despecho de todos los manejos dirigidos contra la libertad de sus votos, repudiará la presión administrativa, rechazará la candidatura oficial y sus agentes, y arrojará lejos de sí á los realistas, cesaristas y clericales, así sean taimados como violentos.

Condenará la política dictatorial y no dejará al jefe del poder ejecutivo, transformado en candidato plebiscitario, otra alternativa que la de someterse ó dimitir.

En cuanto á nosotros, seguros del apoyo del país, tan solemnemente consignado, sabremos hacer prevalecer su voluntad sobre las resistencias de una impotente é incorregible minoría.

Sin pasión, sin debilidad, sin arrebato, cumpliremos con nuestro deber.

La unión de todos los franceses de bien, liberales, republicanos de convicción ó de nacimiento, obreros, campesinos, burgueses, mundo del trabajo y del ahorro nos mantendrá juiciosos y nos hará invencibles para la patria y la República.—Leon Gambetta.

Paris 5 de 1877.

—El día 9 se celebró en París una numerosísima reunión electoral á lo que asistieron Mr. Crespi y el señor Castelar. Habló en este acto monsieur Gambetta obteniendo ruidosos aplausos: recordó la primera manifestación democrática habida después de la muerte de Mr. Thiers al proclamar la jefatura de Mr. Grexy, y acusó al gobierno actual de recibir inspiraciones del clericalismo enagenándose las simpatías de todas las naciones inclusa España.

—La prensa italiana reproduce la decisión de las congregaciones en-

cargadas de fallar en la causa de la beatificación de Cristóbal Colon. Hé aquí las razones fundamentales en que el fallo se funda:

«Ningun hecho extraordinario ha venido á demostrar de una manera palpable las heroicas virtudes cristianas de Cristóbal Colon. Aparte de su grande obra el descubrimiento de América, su vida privada y pública da lugar á criticas. En las crónicas de aquel tiempo nada se encuentra á propósito que pueda señalarle como digno del insigne honor de colocarle en los altares. La fama que ha dejado al morir no es de aquellas de un católico eminentemente notable, y por último jamás se le invocó como á santo.»

—La prensa ministerial de Francia declaró que tiene seguridad el gobierno de triunfar en las elecciones á pesar de la confianza aparente de los republicanos, fijando en 10 votos la mayoría del gobierno.

GUERRA DE ORIENTE.

Paris 8.—Corría hoy el rumor en Bukarest de que el príncipe heredero había cogido un convoy de 180 carros á los turcos.

El gran duque Nicolás está enfermo de tercianas.

El general Gurko ha tomando el mando de la caballería.

Rusia ha declarado que prolongará la guerra hasta la primavera.

Paris 9.—Telégramas de Belgrado afirman que se han enviado siete brigadas á la frontera.

Los rusos se preparan para volver atacar en Asia.

Ha habido ligeras escaramuzas en Rasgrad y en Schipka.

Paris 10.—El «Times» dice que los rumanos pasarán por Kalafat.

El «Stangart» asegura que el príncipe Gorstchakoff es partidario de que se reanuden las gestiones relativas á las reformas en Bulgaria.

La Puerta ha pasado una nota á Sérvia pidiéndola explicaciones de sus preparativos bélicos.

—Despachos oficiosos de San Petersburgo niegan que se intenten mediación alguna con las potencias en favor de la paz, que rechazaría resueltamente Rusia, añadiendo haberse notificado formalmente á la diplomacia europea la prolongación de la guerra hasta la primavera en cuya época y en caso de ocurrir sucesos militares favorables, se admitirá la mediación conciliadora.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 8 de octubre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA:

Muy señor mio y apreciable amigo: El suceso ocurrido anteanoche en la calle de la Fresa, continua ocupando la atención del público que hasta ahora no ha podido adquirir la exactitud de los principales accidentes del hecho, por las contradicciones que se nota en la relación que publican todos los pe-

riódicos ministeriales que son los que parece debian estar bien enterados del asunto que según la opinión mas autorizada carece de trascendencia por la sencilla razón de que no encontró eco en ningun otro punto de la población como se temió en los críticos momentos en que las autoridades, llevadas del deseo de conservar el orden y ahogar en su germen con toda energía cualquier conato de trastorno, desplegaron una grande actividad en la adopción de todo género de medidas inclusa la de poner sobre las armas la guarnición, haciendo asistir á los cuarteles á los gefes y oficiales de los cuerpos, reconcentrándose tambien parte de los agentes de orden público y municipales. A las cinco de la mañana se vió claramente que el suceso había sido un hecho aislado y que por tanto no había para que continuaran por mas tiempo las precauciones adoptadas y los gefes y oficiales se retiraron á sus respectivas casas en virtud de orden superior. Esta tarde el ministro de la Guerra y el capitán general del distrito han tenido una conferencia con el señor Cánovas, en la que le han dado cuenta de los datos que han podido adquirir.

El señor Mayaz, director del Tesoro, parece que no está muy satisfecho del arreglo del personal que ha hecho en ese centro el ministro de Hacienda. Con este motivo han mediado ya entre ambos señores algunas conferencias en las que el primero ha manifestado la imposibilidad de poder atender á los múltiples trabajos de aquel departamento con el reducido número de empleados que en el día cuenta y al efecto insistió en la necesidad de reponer en su destino á varios funcionarios cesantes. El señor marqués de Orovio firme en su propósito de hacer economías persistió en su resolución de mantener la modificación planteada. El espíritu de intransigencia que manifestaron ambos, se creyó que podía tener consecuencias, puesto que se atribuye al señor Mayaz ciertas indicaciones que eran interpretadas en el sentido de retirarse por la imposibilidad material en que se le colocaba de no poder cumplir debidamente su misión; mas á altas horas de la noche, personas competentes aseguraban que la cuestión estaba resuelta satisfactoriamente, satisfaciendo en parte la petición del señor Mayaz.

Los señores duques de Montpensier con su familia salen esta noche para Sevilla. En la estación de Atocha serán despedidos por el rey y su augusta madre, hermanas, varios ministros y otros altos funcionarios.

Una de las cosas que mas preocupa á los políticos sin distinción de colores, es la próxima lucha electoral que dará principio en Francia el día 14 de este. Como puede V.

ven sacerdote que abjurando de la religión católica, se casó con la viuda, legalizando el matrimonio en Gibraltar por lo que los citados parientes reclaman los bienes del finado.

—El gobernador de Cádiz ha suspendido á doce consejeros del ayuntamiento de Chiclana, nombrando otros en su lugar.

—La Junta de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Santander ha propuesto á la Diputación y al ayuntamiento de aquella capital la celebración de una exposición regional con anterioridad á la de París, que creen altamente beneficiosa para los intereses de la provincia.

—El sábado por la noche apareció un hombre asesinado en una calle de Málaga. La madre de la víctima parece que hizo indicaciones que comprometen gravemente á otro hijo suyo.

—Se cree que en breve podrán inaugurarse los trabajos de la vía férrea que han de unir á Málaga con Gibraltar.

—El 6 de noviembre se subastarán en la Dirección de Obras públicas y en el gobierno de Leon los derechos de arancel exigibles por dos años en los portazgos de Mansilla de las Mulas, Leon, Rioseguino, Puente de Alba y Villanueva de la Tercia, en 22.000 pesetas anuales, y en la misma Dirección y gobierno de la Coruña los derechos de los de Lesa y Vilaboa, en 56.275 pesetas cada año.

—Se han dictado las órdenes para la entrega de la iglesia de Santo Domingo de Pamplona á aquella diócesis.

—En el pueblo de Viana (Santander), que no hace mucho destruyó un incendio, ha ocurrido una nueva desgracia. Por efecto del temporal se vino al suelo una de las casas que se estaban construyendo con los fondos recaudados para socorrer á los vecinos que quedaron sin hogar derribando al caer otra casita inmediata donde se hallaba una familia, de la cual murieron la madre y dos hijas, logrando salvarse el padre y dos hijos, aunque bastante lastimados.

La Liga de contribuyentes de Cádiz ha sido autorizada legalmente para continuar funcionando, aprobado ya por el gobernador sus bases y reglamentos.

La de Málaga parece que ha oficiado á los presidentes de las Ligas de la provincia para que concurren á la reunion de Toledo.

—Dicen de Cartagena que en la actualidad se alojan en aquel presidio 2.059 confinados, teniendo que utilizar la cuadra baja en que está la cárcel establecida, por lo que realmente no queda sitio á los procesados.

—La *Prensa Gaditana* refiere que á las altas horas de la noche del sábado se constituyó el Juzgado de Chiclana en la sala audiencia de la cárcel para instruir las diligencias de un proceso criminal por conspiración y tentativa de asesinato de don Guillermo Autran. Estaban presos e incomunicados el jefe de los municipales y un sereno, habiéndose descubierto el complot por la revelación de otro sereno á quien se trató de complicar en el delito.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY. — Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza y San Serafin confesor.

SANTO de MAÑANA. — San Eduardo rey y confesor y Santa Celedonia virgen.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 8.—A las ocho de la noche saldrán directamente para Sevilla los duques de Montpensier, despidiéndoles en la estación del Mediodía S. M. el rey, la reina Isabel y la princesa.

Rectificando los rumores circulados anoche, aseguran los ministeriales que no se verificará la apertura de las Cortes hasta despues del 10 de enero.

Madrid 9.—La prensa ministerial niega que existan elevadas indicaciones ni contrariedades para el gobierno que le obliguen á anticipar la reunion de las Cortes, asegurando

el Sr. Cánovas de la abdicación en favor de la Corona.

Los moderados aseguran que la reina Isabel continuará en Madrid hasta aproximarse la apertura de la exposición de París.

Los duques de Montpensier dícese que volverán á Madrid á últimos de noviembre.

Madrid 10.—Confírmase que está firmado el decreto de ingreso en el cuerpo de la Armada del contraalmirante Sr. Viñalet.

En caso de celebrarse hoy consejo trataríase de la provision de altos destinos vacantes incluso el gobierno del Banco y la embajada de Lisboa, pues está admitida la dimision del señor Castro.

El consejo se verificará despues de la recepción de palacio que será de gran gala, para solemnizar el cumpleaños de la reina Isabel.

El partido moderado acordó tener numerosa representación en dicho acto.

El correo que parte hoy de Cádiz con rumbo á Cuba lleva algunos proyectos del ministerio de Ultramar acordadas previas ciertas conferencias con los representantes del Banco Colonial y del Banco de la Habana, encaminados á levantar el crédito de este último y desligarlo de las abrumadoras obligaciones contraídas por causa de la guerra.

El señor Sagasta llegará el viernes á Madrid.

Por el cumpleaños de la reina Isabel habrá recepción en Palacio y comida oficial.

El ministro de Gracia y Justicia presentará una ley de vagos en la legislatura próxima.

Imprenta de «La Lucha.»

Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

Teniendo el registro de San Quintin que enagenar varios instrumentos de música, los que deseen adquirirlos podrán verlos hasta el 20 del actual en el castillo de Figueras y desde este día al primero de Noviembre, en el cuartel de San Martin de Gerona.— El capitan comisionado, Eduardo Eiras.

Se vende el café Ampurdanés. En el mismo darán razon.

25

LENGUA FRANCESA

D. JOSÉ MARÍA PELLICER y PAGÉS,
licenciado en la facultad de Filosofía y Letras y

ANTIGUO PROFESOR de FRANCÉS

en acreditados establecimientos de enseñanza, ofrece un nuevo curso de esta lengua, para el cual admite alumnos hasta el 15 de Octubre. Se dan clases especiales á jóvenes empleados y á dependientes del Comercio. Las mensualidades son equitativas. Para mas pormenores, dirigirse al colegio de S. Narciso, o bien á casa del profesor calle de la Aurora, núm. 7, piso 1.º

6-7

LA TISIS.

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

—CAFE MOLLEN DEL CANADÁ.—

«El Café Mollen del Canadá» es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sabio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzales y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en GERONA, «depósito exclusivo»

Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4.

51

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc. Se publica los dias 6, 14, 22, y 30.

vosotros irá á Tolosa, á decir á mi hermana Miraille que deseo vivamente encontrarla en casa á mi llegada á la Cruz-Dorada, á fin de comunicarle los antecedentes que he adquirido de la conducta anterior de Contagrel. Son tal como los esperaba y temia á la vez.

»A fin de congratularse del resultado de mi viaje, invitareis á cenar con nosotros el martes al Sr. Cura-párroco. Procurad tambien que sean de los nuestros mis compañeros Delguí y Lévey, porque debemos entregar sin dilacion doce barricas de aceite á casa Delmas y seis á los señores Pierrebeau.

»Aquel de vosotros que vaya á Tolosa, deberá evijar con cuidado el pasar por la calle de los Penitentes Negros, en donde vive Contagrel, para que éste, yendo á encontrarle, no sospeche algo y no le siga á casa de vuestra tia, por la cual podria conocer mi viaje á Narbóna, que debe, al contrario, ignorar por completo.

»Así pues, hasta el martes por la tarde.

»Vuestro padre que os abraza tiernamente,

»Saturnino Siadoux.»

Esta caria que María habia conservado como á último argumento para convencer al párroco de que su regreso á la Cruz-Dorada seria

ver muy facilmente por el temor de los poderosos y por la sonoridad de robustos palmones, la vieja le reprendia buenamente. Pero á estas reflexiones el buen párroco respondia:

—Que quieres que te diga, pobre María, no es quien quiere un San Bernardo.

En efecto, si el sacerdote Chambard no tenía el alma templada del mismo modo que aquellos mártires que despreciaron á Neron en el Circo y á Diocleciano en el Coliseo, todos se congratulaban de esta debilidad, que les daba la seguridad de que no abusaria nunca de su poder moral ni de su autoridad temporal.

Un dia, el 26 de Abril, la vieja María, que tenia junto al Pastor todas las libertades unidas al título de antigua servidora, entró mas temprano que de costumbre en el dormitorio del cura, y abriendo los portillos con gran estrépito dijo:

—Señor cura, que no ois tocar el *Angelus*?

—Y porqué levantarme tan de mañana, María? preguntó el sacerdote en un acento que demostraba que no estaba de niugun modo dispuesto á hacer resistencia; ¿por qué debo levantarme tan de mañana?

—Porqué debéis ir á la ciudad, ya lo sabeis.

—Yo debo ir á la ciudad? tu lo crees, María?

NUEVOS Y GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS

seguradas

Y REFORMADAS



COMPAÑIA FABRIL SINGER

y famosa

DE LA MUY ACREDITADA

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el

UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Las nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningún fallo en la puntada costiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues además de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido. Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, además de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A los compradores antes de comprar máquina para coser, no dejéis de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece en maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontraréis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público. Nuestros empleados; así mismo contamos con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales y piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aún á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, guta, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufran de constipados, tosés ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

SE NECESITA UN APRENDÍZ

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO,

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

LICORES

EXTRANGEROS y del PAIS,

VINOS generosos de todas clases.

— PRECIOS CÓMODOS. —

Se hallan de venta en la fábrica de Gaseosas de

JUAN LAVERNY, Plazuela del Teatro.

(Gerona.)

TABLAS

de la

TARIFA NACIONAL Y EXTRANJERA

por

D. Antonio Cabanzon.

Esta obra, compuesta de 29 cuadros ó tablas en los cuales se satisfacen todas las dudas que puedan ocurrir sobre el particular, se vende al ínfimo precio de DOS REALES en la Administracion de Correos de esta ciudad.

14

FOLLETIN DE

—Sin duda; no tenéis que despachar con el arzobispo?

—Es verdad, pero hasta el medio día. No tengo pues nada que me lleva prisa.

—Porque debéis ir al medio día y no á otra hora? Lo hecho, hecho. Marchad, señor Ciria, partid pronto, visita á todos vuestros amigos y no lleveis prisa en volver.

—Bueno, mi iré despues de la misa.

—Nó; podéis decirlo en la Catedral.

—Entonces aguardame una hora antes de comer.

—Pero, hombre, ya que estareis en Tolosa, aprovechad la ocasion para ir á comer á casa del padre Mariotte, que siempre os hace invitaciones que nunca atendeis.

—Es decir, que quieros tener un dia para tí, verdad Maria? Ya lo veo.

—Pues bien, sí. Despues de todo, no trabajo suotidianamente lo bastante para que me concedais un dia de libertad?

—Oh! sí, buena Maria, y por esto es que te lo concedo.

—Bien, bravo.

—Así pues, no me aguardes hasta las cinco.

—Necesitais acaso estar aquí antes de las siete? porque queréis pues venir antes?

LA LUCHA.

15

—Tengo algo que hacer precisamente á las siete? preguntó el buen parroco que comunmente recibia el catálogo de sus ocupaciones, trazado y escrito de la mano de su ama de llaves.

—Debeis ir á cenar á casa de los Siadoux.

—Pero si el padre está ausente.

—Vuelve esta noche.

—Quién te lo ha dicho?

—Ellos os han escrito, mandándoos la carta que ayer recibieron de su padre.

Y la vieja presentó al parroco las dos cartas abiertas, lo que indicaba la confianza que él tenia en Maria, hasta el punto de confiarle su correspondencia epistolar.

El sacerdote tomó la carta que Saturnino Siadoux habia escrito á sus hijos, y leyó en voz alta lo que sigue:

«Hijos míos: cuando recibireis la presente habré ya salido de Narbona en dirección de Castelnaudasy, en donde reside uno de mis buenos amigos de la infancia. Espero permanecer dos dias junto á él á fin de descansar un poco, para ponerme en camino enseguida. Llegaré pues á casa el martes 26 del corriente por la tarde sin falta.

»Tan luego como recibais esta carta, uno de